Discurso del Decano, Dr. Francisco Daniel Martínez

Estimados Graduados:

Es para mí hoy, un día de gran emoción y alegría y quiero expresarles, en nombre del Consejo Académico de la Facultad de Medicina, nuestras cálidas felicitaciones.

Queremos expresar también nuestro reconocimiento al conjunto de docentes que desde la Facultad de Medicina, han contribuido a vuestra formación, muchos de los cuales hoy nos acompañan, por su vocación a la enseñanza y su trabajo diario y permanente junto a ustedes.

No podemos dejar de mencionar el apoyo de las familias que los han acompañado, con su comprensión y afecto, en estos largos años de estudio.

Tuvieron que vivir dos años de Pandemia que impidió el contacto directo con docentes y pacientes para su mejor formación, todos hemos sufrido situaciones personales, laborales, económicas y familiares que cambiaron el rumbo de nuestras vidas.

Trabajamos con desvelo para tratar de dar lo mejor desde la facultad para su formación. El 2021 permitió en muchos casos poder estar cerca del paciente. No fue la mejor forma de terminar, ustedes universitarios les toco especialmente en sus últimos años de la Carrera. No todo en la vida transcurre con sencillez sino todo lo contrario y mucho más en esta profesión dedicada a la salud y tratando con enfermos tendremos muchas dificultades que deberemos encausar.

Son graduados de la Licenciatura en Enfermería que, completan hoy, un largo período de formación, estudio, dedicación y sacrificio. Han alcanzado una meta, que al mismo tiempo es un punto de partida, el inicio de la vida profesional.

Se incorporan al conjunto de graduados de la Escuela de Enfermería de la Universidad del Salvador, expresión viva de los postulados fundacionales de nuestra Universidad, graduados con amplia base profesional y científica, sólida formación ética, humanista y cristiana.

La imagen de la enfermera vista como mera asistente del médico es hoy, algo del pasado. En la actualidad las enfermeras están entrenadas en las técnicas específicas del ejercicio de la profesión, sustentado en la lógica del método científico profesional de enfermería, acorde al desarrollo científico y tecnológico de las ciencias. Forman parte del equipo interdisciplinario e intersectorial participando en el cuidado integral de las personas, las familias y las comunidades.

El **ámbito de los cuidados** en enfermería es muy amplio, la asunción de nuevas responsabilidades hace necesario mejorar cada día y ampliar sus

conocimientos. Los logros profesionales de los enfermeros no son en detrimento de otros, los de los médicos, u otros profesionales de la salud, sino que sirven para mejorar la actividad asistencial recordando que el **paciente es de todos.**

El pensamiento fundamental en enfermería se resume en la palabra **cuidado.** El cuidado " comprende el confort, el alivio del dolor, la creación de condiciones favorables para el descanso, cuidar es ayudar, acompañar, capacitar, escuchar y estimular, significa estar con el otro cuando los necesiten y adaptándose a las necesidades de cada momento y de cada enfermo.

Recuerden entonces que, ante cada paciente que confía en ustedes, deben emplear todos los conocimientos y recursos que la ciencia pone a su alcance, junto a ese trato humanitario que caracteriza a nuestros graduados.

Y tengan siempre presente que se han formado profesionalmente bajo lema de nuestra Universidad, que los acompañará para siempre. "Ciencia a la mente y virtud al Corazón"

Muchas gracias

Decano de la Facultad de Medicina Dr. Daniel Francisco Martínez